

Révérands pères, chers frères et sœurs,

Il y a exactement un an aujourd'hui, en ce jour, j'ai été installé sur le saint trône des Évêques d'Europe occidentale par la main de Sa Sainteté le Patriarche serbe Porphyre et des frères évêques, conformément à l'ancienne pratique de l'Église. C'était un événement important et significatif pour tout notre diocèse. L'Église a reçu un nouveau berger spirituel, prêt et déterminé à « donner sa vie pour ses brebis ». Aujourd'hui est également un jour de grande joie pour notre diocèse, car par cet acte d'aujourd'hui, chaque autel dans notre diocèse d'Europe occidentale est en quelque sorte consacré à nouveau, l'Église est renouvelée !

Au cours de la dernière année, j'ai cherché à visiter autant de paroisses que possible et à célébrer la Divine Liturgie, afin de me familiariser avec la vie, le travail et les difficultés auxquels chacun d'entre nous est confronté. J'ai réalisé que ma mission la plus importante, ma tâche la plus urgente, est de célébrer la Divine Liturgie et de rassembler le peuple fidèle autour du Calice de la vie - la sainte communion. Car il n'y a pas de tâche plus importante, plus précieuse, ni de don plus grand pour nous, évêques et prêtres, dans cette vie.

Selon l'ancienne et sainte tradition de l'Église, chaque prêtre célèbre et offre l'Eucharistie au nom et avec la bénédiction de son évêque. C'est pourquoi le nom de l'évêque est mentionné plusieurs fois lors de chaque Divine Liturgie. Un autre détail très important lié à la Divine Liturgie est qu'elle doit être célébrée sur un antimimension consacré et signé par l'évêque local, envoyé dans toutes les églises de son diocèse comme une sorte d'approbation, d'autorisation et de confirmation que cette église est en unité avec son évêque et, à travers lui, en communion avec l'Église orthodoxe dans le monde.

L'antimimension, qui signifie littéralement « au lieu de l'autel », est aujourd'hui un tissu sur lequel est, selon la tradition la plus correcte, représentée seulement la sainte Croix avec le texte et la signature de l'évêque, comme nous l'avons fait, en suivant le modèle d'un ancien antimimension serbe datant du XV^e siècle, conservé au Musée de l'Église orthodoxe serbe à Belgrade. Dans l'antimimension, les reliques des saints martyrs sont cousues. Nous y avons déposé les reliques des saints martyrs sabaïtes du VII^e siècle, des moines qui ont souffert aux mains des Perses dans le monastère de Saint Sabas le Sanctifié. Nous avons également effectué une bénédiction particulière, oint avec le saint chrême, et ainsi sanctifié ces antimensions sur lesquels la Sainte Liturgie sera célébrée dans toutes les églises de notre diocèse. Étant donné que notre diocèse est multinational et multilingue, le texte figurant sur ces antimensions a été

rédigé en serbe, en français, en espagnol et en portugais, car j'ai voulu montrer la catholicité de l'Église, mais aussi que "il n'y plus a ni Juif ni Grec, mais que nous sommes tous un en Jésus Christ".

Que le Seigneur, par les prières des saints martyrs sabaïtes, nous accorde à tous, chers frères prêtres, leur foi et leur courage, afin que nous ne soyons pas effrayés par les forces de ce monde et de cette époque, mais que nous nous efforcions de nous tenir dignement devant le saint autel de Dieu et de célébrer la Sainte Liturgie. Amen !